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L a polémica adquisición de 
terrenos a precios por so-
bre los estimados en las 
cotizaciones previas tie-

ne contra las cuerdas al alcalde de 
Santo Domingo, Dino Lotito Flores, 
de las filas de Renovación Nacional 
(RN), quien ahora fue blanco de una 
querella criminal por los delitos 
de fraude al Fisco y cohecho, pre-
sentada por los concejales de la co-
muna, Germán Mayo de Goyeneche 
(UDI) y Fernando Cornejo Ugarte 
(DC).

La acción judicial –que ya fue de-
clarada admisible por el Juzgado de 
Garantía de San Antonio– también 
apunta en contra de "otros funcio-
narios y particulares" como even-
tuales responsables de los delitos 
que se le acusan, motivo por el cual 
los dos ediles querellantes solicitan 
al tribunal porteño que tanto el jefe 
comunal como los otros acusados 
"sean condenados al máximo de las 
penas asignadas" por estos ilícitos.

LA PRIMERA COMPRA
Tal y como ya lo había relatado 

oportunamente Puranoticia.cl en 
sendos reportajes publicados el 
año pasado, el 2021 la Municipali-
dad de Santo Domingo, adminis-
trada por el alcalde RN Dino Lotito, 
expresa en Concejo Municipal que 
necesitaba adquirir inmuebles a 
fin de postular al financiamiento 
de viviendas sociales. En razón de 
ello, se gestó la necesidad de desa-
rrollar un plan social de viviendas, 
cuestión que generó una serie de 
consultas y antecedentes que lo hi-
cieran posible.

Así es como se le consultó a la 
Seremi de Vivienda de Valparaíso –
del Gobierno del presidente Sebas-
tián Piñera– la posibilidad de llevar 
a cabo un proyecto de viviendas 
sociales. De esta manera, la cartera 
regional habría autorizado, entre 
otras cosas, adquirir un terreno 
para llevar a cabo el proyecto 

mencionado. Esto no se concretó 
en un documento o decreto minis-
terial procesal y legalmente trami-
tado en su totalidad.

En ese contexto, el alcalde Lotito, 
mediante un Decreto Alcaldicio –de 
agosto de 2021– autorizó la com-
pra directa de un inmueble de-
nominado «Lote 1», de 6.489 m2, 
a la sociedad "Inmobiliaria Puerto 
Nuevo Sociedad de Responsabi-
lidad Limitada". El precio de com-
pra fue fijado en $980 millones 
($980.000.000), luego de haber 
pasado por tres tasaciones: una de 
Julio Chacón, por $1.750 millones; 
otra de Silvia Duhalde, por $1.100 
millones; y la última de Rodrigo 
Villamandos, también por $1.100 
millones.

EL «SIERRA BELLA» DE SANTO 
DOMINGO

Pero luego, mediante otro De-
creto Alcaldicio –de diciembre de 
2021– Lotito autorizó comprar 
otro inmueble, a la misma socie-
dad, denominado «Lote 4 A-2», 
de 18.003 m2. Éste, no obstante, 
tuvo un valor de $2.300 millones 
($2.300.000.000). 

Para ello, se realizaron cuatro 
tasaciones: una de Álvaro Torrijos, 
por $2.300 millones; otra de Silvia 
Duhalde, por $2.200 millones; una 
tercera de Rodrigo Villamandos, 
por $2.100 millones; y la última 
del Banco BCl, por $848 millones 
($848.589.000). Cabe hacer pre-
sente que esta última tasación, la 
más conveniente, fue remitida por 
el banco a la Municipalidad de San-
to Domingo tras ser solicitada por 
ésta.

Pese a ello, la administración 
municipal de Santo Domingo com-
pró el terreno a $2.300 millones, 
vale decir, $1.451.411.000 más que 
la tasación del BCI, es decir a un 
eventual sobreprecio, tal y como 

ocurrió en la Municipalidad de San-
tiago con el bullado caso «Sierra 
Bella», donde la administración de 
la alcaldesa Irací Hassler compró 
un inmueble por $8.200 millones, 
pese a que el avalúo fiscal era de 
$1.940 millones.

"Se aceptó una compra directa 
con desapego a normas mínimas 
de licitación sobre todo cuando 
se comprometen fondos fiscales", 
señalaron los concejales Mayo y 
Cornejo a través de la querella in-
terpuesta en el Juzgado de San 
Antonio.

Los ediles también exponen que 
el bien raíz adquirido por el Munici-
pio "no tiene la mecánica de suelo 
adecuada para la construcción de 
viviendas sociales (edificaciones 
de 7 metros de altura), en cuanto 
el terreno presenta características 
difíciles de tratar para tal objetivo, 
que, de perseverar en construir ahí, 
significó una erogación fiscal de 
envergadura". En otras palabras, se 
adquirió un terreno inservible.

Un hecho no menor que también 
se detalla en la querella es que an-
tes de materializar esta cuestiona-
da compra, se estudió la posibilidad 
de permutar un terreno municipal 
por uno ofrecido por un tercero, 
ubicado a 300 metros del que fi-
nalmente se compró. Esto, a juicio 
de los Mayo y Cornejo, "hubiese 
sido muy beneficioso" en térmi-
nos económicos y técnicos, ya que 
no había desniveles y los costos de 
construcción serían menores. El 
ofrecimiento nunca fue respondido 
por el alcalde Dino Lotito.

ACUSAN FRAUDE AL FISCO Y 
COHECHO

Frente a los hechos denunciados, 
los concejales querellantes plan-
tean que éstos configuran el delito 
de fraude al Fisco, explicando que 
"estamos en presencia de una es-
tafa calificada, que se pena como 
tal y que no pasa por un engaño de 
una a otra persona, sino que pasa 
por la decisión del funcionario pú-
blico para defraudar y perjudicar 
por faltar a los deberes en forma 
flagrante frente al deterioro fiscal, 
por lo demás inútil frente al plan de 
viviendas pretendido".

También dicen que se des-
prenden eventuales conductas 
de aprovechamiento y recibo de 
recompensas por el desmedro 
administrativo provocado, por lo 
que piden investigar si se confi-

El caso «Sierra Bella» de Santo 
Domingo escala a la justicia: acogen 
querella por fraude al Fisco y cohecho 
contra alcalde RN Dino Lotito

Acción fue presentada por 
los concejales Germán 
Mayo (UDI) y Fernando 
Cornejo (DC) en el Juzgado 
de San Antonio, al que 
solicitan que tanto el jefe 
comunal como quienes 
resulten responsables "sean 
condenados al máximo de las 
penas asignadas" por estos 
ilícitos.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/el-caso-sierra-bella-de-santo-domingo-escala-a-la-justicia-acogen
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gura el delito de cohecho, cues-
tionándose si hay intención de pri-
vilegiar la compra del terreno por 
la conveniencia de favorecer y si la 
posterior construcción favorece a 
quienes intervengan en la edifica-
ción de las viviendas sociales.

Por todos estos argumentos es 
que solicitaron acoger la querella 
por fraude al Fisco y cohecho en 
contra del alcalde Dino Lotito Flo-
res, "por haber comprometido el 

interés y patrimonio municipal, al 
adoptar fuera de todo deber una 
resolución alcaldicia, permitiendo 
la adquisición de un bien raíz con 
una tasación desmedida para lo 
que pudo ser un buen proyecto de 
viviendas sociales para la comuna 
y respecto de los responsables que, 
directa o indirectamente, por bene-
ficio propio, hayan permitido con 
promesas o dádivas que ese des-
medro municipal se produjere".

Cabe hacer presente que el Juz-
gado de Garantía de San Antonio 
respondió favorablemente a dicha 
solicitud, indicando que "reunien-
do la querella los presupuestos 
de procedencia establecidos en 
los artículos 111, 112 y 113 del Có-
digo Procesal Penal, se la declara 
admisible. Remítase para su trami-
tación al Ministerio Público, confor-
me a lo prevenido en el inciso 2° del 
artículo 112 del citado cuerpo legal".

Puranoticia.cl se contactó con el 
concejal Germán Mayo, quien sólo 
se remitió a indicar que "este es 
un tema que está en un proceso 
inicial y que es un camino comple-
mentario"; esto, en relación a que 
el tema ya está en conocimiento del 
Ministerio Público, del Consejo de 
Defensa del Estado (CDE) y hasta de 
la Contraloría General de la Repú-
blica, a quienes le han presentado 
los antecedentes del caso.

https://www.rvc.cl/proyecto/condominio-parque-maranon/?utm_source=puranoticia.cl&utm_medium=banner


4 Región de Valparaíso Lunes 11 de marzo

D esde el año 2020 a la fe-
cha, el nombre de Juan 
Sutil Servoin siempre 
aparece ad portas de 

un proceso eleccionario, principal-
mente en cargos de representación 
popular de la región de Valparaí-
so. Así ha ocurrido en los comicios 
para el Consejo Constitucional y 
ahora vuelve a sonar pensando en 
un cupo para el Senado el próximo 
año.

Y más aún, luego que el empre-
sario y ex presidente de la Confe-
deración de la Producción y del Co-
mercio (CPC) haya ganado terreno 
al interior de Chile Vamos, princi-
palmente en Renovación Nacional 
(RN), partido que le dio la confianza 
de ir como su candidato a constitu-
yente, por la región de O'Higgins. 
Si bien, el puesto lo consiguió con 
votos, no pudo ejercer por tener que 
ceder su espacio por paridad de gé-
nero.

Ahondando en la influencia que 
ha adquirido en el conglomerado 
de centro-derecha, un artículo de La 
Tercera consigna que en las últimas 
semanas, este hombre de negocios 
ha sostenido reuniones con la pre-
sidenta de Demócratas, la senadora 
Ximena Rincón; con la alcaldesa de 
Providencia y una de las eventuales 
cartas presidenciales del bloque, 
Evelyn Matthei; y con el fallecido 
ex presidente Sebastián Piñera.

En las tres citas –según da cuen-
ta el artículo– se habría analizado el 
escenario electoral que se abre para 

Chile Vamos este 2024, con la elec-
ción municipal, de gobernadores y 
de consejeros regionales; pero tam-
bién con la parlamentaria y presi-
dencial de 2025; donde la postura 
de Juan Sutil apunta a constituir 
una oposición que abarque des-
de Amarillo y Demócratas, hasta 
el Partido Republicano. De hecho, 
se adelanta que formaría parte del 
equipo de trabajo de Matthei en su 
eventual carrera por La Moneda.

El acercamiento del ex titular de 
la CPC con Chile Vamos se inició 
con las gestiones para traer a Chi-
le respiradores y otros elementos 
a utilizar durante la pandemia del 
Covid-19, situación que lo vincu-
ló fuertemente al ex presidente 
Piñera. De hecho, el ex ministro 
Antonio Walker, afirma que ambos 
"son muy parecidos". Los lazos con 
la centro-derecha se estrecharon 
durante la campaña del «Rechazo» 
a la propuesta de la Convención 
Constitucional, decisión que hizo 
pública aquel año 2021.

Esto motivo que la UDI lo "se-
dujera" para que los representara 
en los comicios de 2023 para con-
formar el Consejo Constitucional. 
Sin embargo, Sutil eligió a RN y 
dio inicio a su campaña por la 
región de O'Higgins, cargo que no 
pudo asumir por criterios de pari-
dad, aunque por cantidad de votos 
sí hubiera alcanzado uno de los 50 
puestos. Así es como el empresario 
asentó su posición en Chile Vamos, 
sosteniendo asiduas conversa-

ciones con los presidentes de las 
tiendas que conforman este bloque 
político.

Es así como se ha gestado nue-
vamente la idea de que Juan Sutil 
represente a Renovación Nacional 
en un cargo de representación po-
pular, siendo el Senado por la re-
gión de Valparaíso el puesto donde 
más futuro le ven; esto, teniendo en 
cuenta que el año 2026 deberán de-
jar sus puestos Francisco Chahuán 
y Kenneth Pugh, ambas figuras de 
RN. El diputado Andrés Celis dijo 
al respecto que "la capacidad de 
gestión de Sutil y la empatía que 
demostró durante la pandemia lo 
convierten en el hombre indica-
do para postular por una región 
como la Quinta, devastada por los 
incendios".

Frente a estas palabras, Purano-
ticia.cl conversó con el parlamen-
tario RN, quien analizó que "veo 

muy complicado que Renovación 
Nacional, en el actual escenario, 
pensando en Rodolfo Carter y Se-
bastián Sichel hoy puedan sacar 
incluso a un candidato; entonces, 
creo que nombres como Juan Sutil 
o Magdalena Piñera, por dar dos 
ejemplos de personas ligadas a la 
región, serían muy interesantes 
como aportes al Senado de la Re-
pública y también como integran-
tes en una lista con cupos de RN".

Junto a afirmar que "en política 
es fundamental ser realista", Celis 
planteó que la suya "es una opi-
nión que hago a título personal, 
pero que le darían tremenda po-
tencia para mantener a senado-
res del partido y no perder dipu-
tados de la región de Valparaíso"; 
esto, teniendo en consideración que 
las cartas del partido para la Cáma-
ra Alta provienen justamente de la 
Cámara Baja, como Andrés Long-
ton y Camila Flores.

"No hay peor ciego que el que 
no quiere ver y, reitero, en política 
el sentido de realismo es esencial, 
y el que no lo tiene o el que no 
quiere observarlo solamente está 
pensando más en darse un gusti-
to personal y no avizorar el pano-
rama de lo que se viene a futuro 
en el país", concluyó el legislador.

Cabe hacer presente que Pu-
ranoticia.cl tomó contacto con el 
empresario Juan Sutil, sin embargo, 
hasta el cierre de esta nota no hubo 
ningún tipo de respuesta.

Juan Sutil, el nuevo "hombre fuerte" 
de Chile Vamos que insisten en 
convencerlo para ir por el Senado de la 
región de Valparaíso

El empresario y ex 
presidente de la CPC 
ha ido cobrando cada 
vez más relevancia en el 
conglomerado de Chile 
Vamos. Desde esta nueva 
posición, su nombre 
genera consenso para que 
compita el próximo año en 
la Elección Parlamentaria 
por la Cámara Alta.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/juan-sutil-el-nuevo-hombre-fuerte-de-chile-vamos-que-insisten-en
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E l exconsejero constitucio-
nal Antonio Barchiesi, 
hermano de la diputada 
Chiara Barchiesi e hijo del 

exconcejal de su mismo nombre, 
emitió una dura crítica a las alcal-
días del Frente Amplio en torno 
a la gestión de la emergencia de 
incendios y sus soluciones, pese a 
que su sector rechazó algunos as-
pectos referentes a los deberes de 
los dueños de predios susceptibles 
de incendios forestales y otros, afir-
mó que el Partido Republicano –de 
quien es parte fundadora–buscará 
competir en las alcaldías de Viña 
del Mar y Valparaíso, para poten-
ciar el Gran Valparaíso, y llama a la 
coordinación para tener candida-
tos únicos de cara a las elecciones 
municipales “más allá de pactos” 
para “derrotar a los malos alcaldes 
que hoy nos tienen donde estamos”.

Esta semana se aprobó en la 
Cámara de Diputados la ley de 
Incendios, a propósito de lo 
ocurrido en febrero en la región. 
¿Qué le parece la ley y esta 

aprobación? 
- Ripamonti ha tratado de evadir 

su responsabilidad con este tema 
de la Ley de Incendios. Las leyes no 
evitan los incendios, la buena ges-
tión sí lo hace. La alcaldesa Ripa-
monti tuvo más de tres años para 
realizar cortafuegos, desmalezar 
y limpiar quebradas, y no lo hizo. 
Aquí no hay excusa que valga, por-
que Conaf informó a la Municipa-
lidad el año 2021 exactamente lo 
que tenían que hacer, y no lo hicie-
ron. Conaf informó catorce zonas 
de riesgo, y todas se quemaron. Y 
como si eso fuera poco, además 
la Municipalidad no tenía plan de 
emergencia ni plan de evacuación 
vigente, porque fue rechazado por 
plagio. Ripamonti y su equipo te-
nían la obligación de proteger a 
los vecinos y no lo hicieron, y el re-
sultado de su negligencia son más 
de cien vecinos muertos y miles de 
casas destruidas.

La derecha justamente votó 
en contra en algunos aspectos 
relacionados a las obligaciones 

o deberes de los dueños de pre-
dios, entre otros. ¿Por qué?

- Lo que se rechazó fueron los 
delirios de la izquierda radical en 
su intento por evadir la responsa-
bilidad que a ellos les toca por la 
pésima gestión de su Gobierno y de 
sus alcaldes.

¿Cómo ve que ha sido la gestión 
de la emergencia por parte del 
Gobierno y de las alcaldías de 
las comunas afectadas?

- El problema es que el Frente 
Amplio es bueno para Twitter y 
para levantar carteles en el Festi-
val, pero malos para solucionar los 
problemas de las personas. Fueron 
incapaces durante tres años de mi-
tigar el alcance de los incendios, y 
hoy son incapaces de responder a 
tiempo con las viviendas de emer-
gencia.  

¿Qué proponen desde Republi-
canos?

-En lo personal, considero que 
lo primero es cambiar la ideología 
por trabajo, honestidad y cumpli-
miento, esa es la única forma de 
enfrentar adecuadamente no sólo 
las situaciones de emergencia y ca-
tástrofe, sino también los múltiples 
problemas que enfrenta la región, 
como son la inseguridad y el estan-
camiento económico. Las ideolo-
gías no salvan vidas ni resuelven los 
problemas de las personas, el tra-
bajo arduo sí lo hace. Por eso es tan 
importante que a partir de octubre 
Chile cuente con alcaldes que dejen 
de lado la ideología y que conduz-
can sus comunas con el único obje-
tivo de solucionar los problemas de 
los vecinos, y lo mismo aplica para 
los gobiernos regionales.

¿Por qué no participaron del 
"Compromiso por Chile"? 

-El Partido Republicano parti-
cipó de manera respetuosa, insti-
tucional y como las circunstancias 
lo ameritaban en el funeral del ex 
presidente Piñera. El homenaje que 
se desarrolló el miércoles pasado 
estaba más relacionado con los co-
laboradores de sus dos gobiernos, y 
en ese sentido algunos integrantes 
de republicanos asistieron a título 
personal.

¿Significa esto que no están 
disponibles para una alianza con 
Chile Vamos, Amarillos, Demó-
cratas y/o el Partido de la Gente 
de cara a las elecciones?

-El Presidente del Partido Re-
publicano, Arturo Squella, ha sido 
muy claro respecto de dónde es-
tán nuestros adversarios políticos: 
el Partido Comunista, el Frente 
Amplio y la izquierda radical, que 
tanto daño le han hecho a nuestro 
país. Y en ese sentido, como Parti-
do Republicano queremos avanzar 
hacia una coordinación municipal, 
porque la forma de derrotar a la ex-
trema izquierda en las alcaldías es 
con candidatos únicos. Pero eso no 
significa que vayamos a formar una 
coalición o pacto electoral.

Recientemente se supo del inte-
rés de Republicanos en competir 
por la Alcaldía de Las Condes, 
generando molestia en la centro 
derecha. ¿Por qué van por esa 
comuna? 

- Todas las comunas son impor-
tantes y todas se merecen buenos 
alcaldes. Lo importante es que es-
temos coordinados para elegir al 
mejor en cada lugar.

Antonio Barchiesi reconoce que 
Republicanos tiene la mira puesta 
en alcaldías de Valparaíso y Viña: 
"Derrotarlos es un imperativo"

Exconvencional 
acusó también a 
Ripamonti de “evadir 
su responsabilidad” en 
los incendios y dijo que 
su papá, el exconcejal 
Antonio Barchiesi, no 
competirá la gobernación. 
"Como partido, queremos 
avanzar hacia una 
coordinación municipal, 
porque la forma de 
derrotar a la extrema 
izquierda en las alcaldías 
es con candidatos únicos".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/antonio-barchiesi-reconoce-que-republicanos-tiene-la-mira-puesta-en
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¿Cómo avanzan las conversacio-
nes para las candidaturas en la V 
Región? ¿Cuál es el objetivo del 
partido?

- En la elección municipal pasa-
da la región se convirtió en la ca-
pital de la extrema izquierda, y eso 
tuvo como consecuencia un em-
peoramiento sostenido y acelerado 
de la calidad de vida en nuestra re-
gión. Tenemos autoridades que no 
cuentan ni con el carácter ni con la 
convicción para combatir la delin-
cuencia y el crimen organizado, eso 
tiene que cambiar. En octubre tene-
mos la oportunidad de derrotar a 
esa izquierda radical que relativi-
za la delincuencia y da la espalda 
a Carabineros, y que por acción u 
omisión ha permitido que se den 
las condiciones para que el crimen 
organizado actúe impunemente en 
la región.

¿Cómo es el desafío de alcanzar 
buenas votaciones tras el recha-
zo a la propuesta constitucional 
del año pasado? ¿Cree que va a 
impactar de forma importante 
en el caso de los candidatos en la 
Región de Valparaíso?

- Creo que no tiene relación. Hoy 
la ciudadanía espera contar con 
autoridades capaces de hacer va-
ler su autoridad, capaces de hacer 
cumplir la ley. Autoridades que se 
pongan del lado de las víctimas y 
no de los delincuentes, que no les 
tiemble la mano a la hora de respal-
dar la acción policial de Carabine-
ros y de la PDI. En ese sentido, creo 
que Republicanos tiene un rol fun-
damental que cumplir, porque he-
mos sido consecuentes y porque no 
actuamos mirando las encuestas. 
Contamos con las mejores perso-
nas y tenemos el carácter para en-
frentar los problemas de la región.

Entiendo que aún no hay un 
acuerdo cerrado entre las fuer-
zas de derecha en la zona, pero 
que se analizaba pacto por omi-
sión en municipales y competir 
en gobernaciones. ¿van a buscar 
competir sí o sí con un candidato 
en la elección de gobernador/a y 
por qué?

- Esas son definiciones que co-
rresponden a la institucionalidad 
del partido. Respecto de las alcal-
días, en mi opinión, más allá de 
pactos creo que es sano que exista 
una cierta coordinación, hay que 
dejar los intereses particulares de 
lado y ser generosos, porque para 

derrotar al Frente Amplio en las 
comunas del gran Valparaíso, y a 
otros malos alcaldes de distintos 
lugares de la región, tenemos que 
ser capaces de encontrar al mejor 
candidato o candidata en cada una 
de esas comunas. Sobre la Gober-
nación Regional el criterio es pare-
cido: Rodrigo Mundaca le ha hecho 
mucho daño a la región y por eso 
tenemos el deber de presentar al 
mejor candidato, y tenemos varios 
buenos candidatos que sin duda 
están en condiciones de ganar la 
Gobernación.

¿Cómo van a definir al candida-
to? ¿Primarias, lo eligirán desde 
Santiago o la directiva regional? 
Entiendo que además de Marcos 
Tricallotis, están viendo a San-
telices y a su papá. 

- Creo que en Republicanos te-
nemos la ventaja de ser capaces de 
analizar objetivamente cada alter-
nativa y tomar decisiones pensan-
do en lo mejor para la región, será 
alguien que no deje dudas sobre su 
capacidad para el cargo, y que al 
mismo tiempo sea capaz de derro-
tar a la extrema izquierda. Tenemos 
muy buenas alternativas. 

¿Su papá irá a competir o es 
un interés del partido que él lo 
haga? ¿Qué le ha dicho él?

- Él fue concejal de Villa Alema-
na, y siendo concejal fue fundador 
de Republicanos. Sin duda tiene 
una trayectoria en la región y en 
Republicanos, pero está fuera de 
sus planes volver a ser candidato.

¿Qué pasará en el caso de las 
municipalidades? ¿Están abier-
tos a un pacto por omisión? 
¿Qué comunas les interesa com-
petir y con qué candidatos?

- Como te decía, en el caso de las 
municipales, más allá de pactos, 
creo que es importante tener una 
cierta coordinación porque nece-
sitamos a los mejores candidatos 
para derrotar a los malos alcaldes 
que hoy nos tienen donde estamos. 
Hoy en Republicanos tenemos car-
tas competitivas para las alcaldías 
en casi todas las comunas de la 
región, pero no es mi rol anunciar 
esas candidaturas.

¿Están dispuestos a dar la bata-
lla por las comunas de Viña del 
Mar y Valparaíso? ¿Cómo pien-
san negociar con los partidos de 
centro derecha en esos casos?

-Viña del Mar y Valparaíso hoy 
están sufriendo por la pésima ad-
ministración municipal de sus al-
caldes. Derrotarlos es un imperati-
vo y para lograrlo tenemos buenas 
cartas, tenemos candidatos compe-
titivos para ambas alcaldías. 

En su caso particular y dado 
el buen resultado obtenido en 
las elecciones a constituyente, 
¿buscará ser candidato?

-Además de estar impedido de 
participar en elecciones por haber 
sido consejero constitucional, no 
está en mis planes volver a ser can-
didato. Sí espero apoyar a todos los 
buenos candidatos en cada comu-
na de la región.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/antonio-barchiesi-reconoce-que-republicanos-tiene-la-mira-puesta-en
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" Recibimos en marzo de 
2022 un país que tenía 
muchos nudos críticos, que 
estaba desestabilizado. Re-

cibimos un país en condiciones muy 
difíciles, con problemas de orden 
público prácticamente todas las 
semanas y yo creo que hemos nor-
malizado el país".

Con estas palabras, el presiden-
te Gabriel Boric hizo una evalua-
ción de lo que han sido sus dos 
años de Gobierno, aniversario 
cumplido este lunes 11 de marzo.

A partir de esta situación, Pu-
ranoticia.cl conversó con algunos 
parlamentarios que representan a 
la región de Valparaíso, tanto del 
Distrito 7 de la zona costera, como 
del Distrito 6 de la zona interior, 
quienes evaluaron la gestión del 
Ejecutivo.

En primer lugar, el diputado An-
drés Celis comenzó diciendo que 
"no cabe duda que el presidente 
Boric vive en otro planeta o, bien, 
escucho mal la pregunta, o está 
confundido frente a lo que se le 
preguntó, porque hoy el crimen 
organizado ha aumentado; el nar-
cotráfico también está en vías de 
crecimiento; las listas de espera en 
los hospitales también son más al-
tas; en el tema del crecimiento, Chi-
le está creciendo al mínimo; si nos 
vamos al empleo, la informalidad 
es lo más característico".

Asimismo, planteó que "así po-
demos seguir en otras materias 
como la educación, cuyos resulta-
dos han sido muy malos, por no 
decir paupérrimos; la reacción a 
las emergencias ha sido tardías; 
las ayudas a las emergencias han 
sido absolutamente insuficientes; y 
no es que lo diga un diputado de 
oposición, sino que lo dice cerca 
de 70% del país".

El legislador de Renovación Na-
cional (RN) también apuntó a que 
"es más: hasta las personas que 
confiaban en tener un Gobierno 
feminista creen que éste ha sido 
el Gobierno menos feminista. Es-
tamos ante un Gobierno que en 
dos años se ha dedicado más a 
destruir que a contribuir y a cons-
truir".

Lo bueno, lo malo y lo feo de los dos 
años de Gobierno de Gabriel Boric 
según Diputados de Valparaíso

Puranoticia.cl conversó con 
los parlamentarios Andrés 
Celis (RN), Luis Sánchez 
(Republicanos), Tomás de 
Rementería (PS), Tomás 
Lagomarsino (Radical) 
y Nelson Venegas (PS), 
quienes dieron a conocer 
su parecer de la gestión 
del Ejecutivo durante estos 
últimos 24 meses.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/lo-bueno-lo-malo-y-lo-feo-de-los-dos-anos-de-gobierno-segun-diputados
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Luego, el diputado Luis Sánchez 
comentó que "hoy se cumplen dos 
años desde que asumió el presiden-
te Boric. Un Gobierno que inició su 
gestión acompañado de la espe-
ranza de quienes votaron por él y 
que hoy está en caída libre por la 
mala gestión, poca seriedad, con-
flictos internos en su sector y nula 
gobernabilidad".

El parlamentario del Partido 
Republicano profundizó sus críti-
cas diciendo que "en el Congreso 
hemos visto un Gobierno empe-
cinado en empujar su ideología a 
contrapelo, a pesar de la resisten-
cia de una parte muy relevante de 
los legisladores".

"Por eso se les entraban pro-
yectos como las Reglas de Uso de 
Fuerza y pierden votaciones como 
la reforma tributaria. Mantenien-

do ese estilo, seguro los próximos 
años seguirán siendo un fracaso", 
concluyó el legislador de oposición.

OFICIALISMO VALORA, PERO...
Este recorrido parlamentario de 

Puranoticia.cl continuó con el dipu-
tado Tomás de Rementería, quien 
sostuvo que "creo que el Gobier-
no ha ido de menos a más. Partió 
muy enquistado en sus propias 
ideas, muy poco abierto a otras 
fuerzas".

En ese sentido, el legislador del 
PS ejemplificó sus palabras dicien-
do que "el Socialismo Democráti-
co era secundario, pero se ha ido 
consolidando con la entrada de 
ministros como Tohá, Elizalde, 
Van Klaveren, que han podido es-
tablecer una política menos atada 
a ciertas convicciones ideológicas 

y más a un pragmatismo de la rea-
lidad".

"Yo creo que todavía nos falta, 
que tenemos que avanzar, sobre 
todo a nivel regional. Creo que 
deberíamos tener un gabinete 
regional más potente política-
mente, donde los he visto con un 
déficit importante en ese tema", 
cerró.

Posteriormente, el diputado To-
más Lagomarsino analizó estos dos 
años de Gobierno indicando a este 
medio que "el balance es de dulce 
y agraz, en el sentido de que se 
han podido normalizar algunos 
elementos de nuestro país, como 
disminuir la inflación y sacar al-
gunos temas adelante".

No obstante, el parlamentario 
del Partido Radical sostuvo que 
"todavía falta mucho en gestión y, 
a la vez, las iniciativas del Ejecu-
tivo no han podido avanzar en el 
Congreso todo lo que el Presiden-
te busca".

Su mirada concluyó hablando de 
la sobreideologización en algunos 
temas, "como la indicación que in-
gresó la semana pasada el Ministe-
rio del Interior, referente a las reglas 
del uso de la fuerza, que fue clara-
mente un sinsentido que desvió la 
atención de un tema muy sensible 
como es la seguridad; o el mismo 
tema de la Ley de Incendios, donde 
se pierde la racionalidad".

Por último, el diputado Nelson 
Venegas señaló a Puranoticia.cl 
que "veníamos saliendo de una 
pandemia con una conflictividad 
social muy grande y lamentable-
mente no ha sido fácil sacar la 
agenda adelante, sobretodo por-
que existe una mayoría opositora 
en el Congreso. Yo siento que el 
Gobierno ha hecho gestos para ce-

der en sus posiciones, incluso des-
fondando sus propias posiciones 
políticas. Sin embargo, la derecha le 
ha negado la sal y el agua, y ha he-
cho una oposición que no ha tenido 
ninguna capacidad de ceder y, por 
lo tanto, el Gobierno muchas veces 
no puede hacer nada, y al final se le 
termina responsabilizando al Go-
bierno por no hacer nada".

Sin perjuicio de eso, Venegas 
enfatizó que "se han sacado cosas 
adelante: se ha terminado con el 
proceso inflacionario y eso nos 
permite proyectar en términos 
económicos mucho mejor para el 
futuro".

Donde sí se mostró abierta-
mente divergente fue respecto a la 
conducción a nivel regional, dicien-
do que "considero que falta un 
liderazgo. No existe una agenda, 
no existe un plan que sepamos 
en esta región cuál es el enfoque 
de desarrollo que vamos a tener; 
cómo vamos a sacar la produc-
tividad adelante; como vamos a 
generar las condiciones de em-
pleo y seguridad. Entendemos que 
la Delegada ha debido enfrentar si-
tuaciones complejas (...) pero siento 
que de una u otra manera debería 
ya haberse forzado un plan estra-
tégico que señale hacia dónde nos 
orientamos como región y cuáles 
son nuestros próximos desafíos".

Cabe hacer presente que el pre-
sidente Gabriel Boric les advirtió a 
sus ministros que "no hay espacio 
para la autocomplacencia"; esto, 
en el marco en el "segundo tiempo" 
del Gobierno, el cual se inició este 
lunes 11 de marzo con un desplie-
gue de los secretarios de Estado y 
del propio mandatario a lo largo de 
todo el territorio nacional.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/lo-bueno-lo-malo-y-lo-feo-de-los-dos-anos-de-gobierno-segun-diputados
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/lo-bueno-lo-malo-y-lo-feo-de-los-dos-anos-de-gobierno-segun-diputados
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U na importante caída 
registró la evaluación 
ciudadana respecto a la 
gestión que ha tenido 

el Gobierno tras los incendios que 
devastaron con diversos sectores 
de las comunas de Viña del Mar, 

Quilpué, Villa Alemana y partes de 
Limache.

Cabe recordar que los días 2 y 
3 de febrero se produjeron gigan-
tescas emergencias en la región de 
Valparaíso, las que dejaron como 
resultado un total de 134 personas 
fallecidas y más de 6 mil vivien-
das consumidas por acción del 
fuego.

Es así como la gestión del Eje-
cutivo frente a esta verdadera tra-
gedia ha estado en la lupa ciuda-
dana, que redujo drásticamente su 

evaluación en comparación a las 
opiniones vertidas sobre el tema 
durante la semana recién pasada, 
según encuesta Cadem.

Ante la pregunta de si aproba-
ba o rechazaba la forma en que el 
Gobierno está llevando a cabo las 

labores de reconstrucción tras los 
incendios en la región de Valparaí-
so, un 34% de los consultados ma-
nifestó que la aprobaba, cifra que 
es 13 puntos porcentuales menor 
a la de la semana pasada, cuando 
era de 47%, aunque con la diferen-
cia que hace siete días la pregunta 
era sobre la actuación guberna-
mental frente a los incendios.

Por su parte, un 55% de los en-
cuestados por Cadem señaló que 
desaprobaba la forma en la que La 
Moneda está ejecutando las labo-

res de reconstrucción en las ciuda-
des devastadas, 11 puntos porcen-
tuales más que la semana pasada.

De igual forma, el sondeo revela 
que la emergencia producida a ini-
cios de febrero dejó de ser la noticia 
más importante en el país durante 
la primera semana de marzo, sien-
do reemplazada por la del ex mi-
litar venezolano encontrado sin 
vida en una vivienda de Maipú y 
por la crisis de la educación en la 
región de Atacama.

Cadem también da cuenta que el 
presidente Gabriel Boric termina el 
segundo año de Gobierno con una 
aprobación de 27%, es decir, dos 
puntos porcentuales menos que la 
semana pasada; y 66% de desa-
probación. De esta manera, el pro-
medio de aprobación para este 
segundo año de mandato es de 

31%, vale decir, cuatro puntos me-
nos que el primer año. El promedio 
de desaprobación, en tanto, llega a 
63% (+6pts).

Cabe hacer presente que la nota 
promedio para el periodo guber-
namental es 3,6, y 71% cree que el 
Jefe de Estado no ha cumplido con 
las expectativas que se tenían de 
él. Además, 57% considera que con 
todo lo ocurrido en estos dos años, 
el país ha retrocedido. Por su parte, 
sólo el 19% cree que avanzó y 24% 
que está igual.

Reconstrucción de zonas incendiadas 
en la región de Valparaíso golpea al 
Gobierno: aprobación cae a 34% y 
rechazo sube a 55%

Encuesta Cadem revela 
que la evaluación 
ciudadana positiva se 
redujo en 13 puntos 
porcentuales, mientras 
que la negativa pasó de 
44% a 55% en tan sólo una 
semana.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/reconstruccion-de-zonas-incendiadas-en-la-region-de-valparaiso-golpea-al


P reocupación y molestia 
hay en el gremio de boti-
lleros de Chile por la deci-
sión de la Municipalidad 

de Viña del Mar de reducir la can-
tidad de patentes de alcohol en la 
comuna, caducando las que estén 
con atrasos en pagos o multas por 
infracción a la ley de alcoholes. “Es 
pésimo”, dijo el presidente de la 
Asociación Gremial de Botilleros 
de Chile, Marcial Pérez, quien re-
cordó que dichas patentes son un 
derecho constitucional y pidió a la 
Alcaldía tener criterio para caducar, 
considerando el buen comporta-
miento anterior, estudiando caso a 
caso.

En una sesión extraordinaria, el 
Concejo Municipal aprobó la re-
distribución comunal de paten-
tes de alcohol, instancia en la que 
la Alcaldía presentó a los ediles un 
plan de reducción de estos permi-
sos en la comuna, a propósito del 
excesivo número de éstas en la ciu-
dad, lo que supera el marco deter-
minado por ley para Viña.

De acuerdo a lo expuesto por Ve-
rónica Díaz, directora del Departa-
mento de Patentes del Municipio, 
actualmente en la comuna hay 616 
patentes vigentes de este tipo de 
clasificación, pero que deberían 
ser 557, de acuerdo a la cantidad 
de habitantes de la ciudad, según 
el último Censo (334.248 personas), 
lo que significa que Viña del Mar 
está excedido en 59 patentes, al 
considerar que la normativa vigen-
te -la ley 19.925- solicita otorgar 
una patente cada 600 habitantes. 

“¿Cuál es la propuesta que es-
tamos haciendo a la Alcaldesa y 
al Concejo?”, dijo Díaz. “Es que en 
Depósitos de licores -categoría en 
la que entran las botillerías- que 
son 299 los dejemos en 260. No 
tocamos las patentes de bar por-
que son pocas y además en rema-
te, cuando rematamos letras pa-
tentes se gana harto dinero para 
el Municipio. En las de cerveza 
generalmente tenemos muchas, 
entonces de las 221 proponemos 
quedar en 202. En las de mini-
mercado son 26, también es una 
patente que no sale mucho porque 
es muy parecida a la de botillería, 
la única diferencia con la botillería 
es que puedes tener un negocio de 
abarrotes y ocupar un 10% para 
vender alcohol, entonces propone-
mos eliminar una y en este caso nos 
daría las 557. Pero aún así nuestra 
comuna va a quedar excedida”, 
explicó.

De esta forma planifican tam-
bién lo que ocurrirá cuando se 
tengan los datos del nuevo Censo 
para la comuna. “En 3 años más 
nos vamos a ver de nuevo con 
este tema, pero vamos a tener un 
dato del Censo actualizado. Así 

que ahí si se va a notar un cam-
bio, y si probablemente se generan 
más habitantes, a lo mejor ya no 
vamos a quedar en la condición de 
excedido, porque ¿qué trae como 
trastorno eso? Es que no podemos 
hacer transferencias de patentes. 
Nos ha pasado mucho con las boti-
llerías, han funcionado 50 años en 
un lugar, quieren transferirlo a otra 
persona, pero hoy el plan regulador 
no lo permite y al estar excedidos 
tampoco podemos hacer nosotros 
las transferencias”.

Al respecto, el concejal Sandro 
Puebla comentó en el pleno que “no 
es un tema de mucha simpleza ir 
bajando patentes o quitarle las 
patentes ya entregadas a las per-
sonas, es un tema que es lento”, 
por lo que espera “que en algún mo-
mento se pudiese trabajar respecto 
de esta situación, sobre todo en los 
colegios, donde prolifera la venta 
de alcohol y tantas otras drogas. El 
alcohol no puede estar excediendo 
patentes en nuestra ciudad, pero 
este es un trabajo que se tiene que 
dar con  más tiempo y trabajarlo 
delicadamente”.

Por su parte, el edil Carlos Wi-
lliams explicó que “se estima que 
con el Censo actual, una vez se co-
nozcan los antecedentes, debería 
aumentarse la población de Viña 
del Mar, quedaríamos un poco al 
tope respecto de la cantidad en la 
que hoy estamos excedidos. Cuan-
do el comerciante no renueva la 
patente de alcohol en el tiempo 
que establece la ley, se caduca, o 
cuando a un local comercial se le 
pasa una cantidad de multas de 
infracción a la ley de alcoholes. 
Eso ocurre. De hecho, el mes pasado 

caducamos una por el no pago en 
el tiempo estipulado. Los que han 
pagado bien están bien, pero si son 
desprolijos y les cursan partes por 
infracción se les puede caducar”.

La redistribución de estas paten-
tes fue aprobada por el Concejo de 
forma unánime y será enviada a la 
Delegación Presidencial Regional 
para su revisión final.

"NO ES LLEGAR Y CADUCAR"
Sin embargo, el presidente de la 

Asociación Gremial de Botillerías 
de Chile (Agbotch), Marcial Pérez, 
dijo que la decisión de la Municipa-
lidad de Viña del Mar “es pésima, 
nos desfavorece muchísimo por-
que no es cosa de llegar y caducar 
una patente, porque es un dere-
cho constitucional, y hay patentes 
que llegan años trabajando, no 
es llegar y eliminar una patente 
dejando a un microempresario y 
a su familia sin trabajo, eso signi-
fica eliminarlo completamente”. 

El representante gremial expuso 
que hay que estudiar caso a caso, 
pues hay personas que pudieron 
haber tenido alguna situación per-
sonal para fallar en el pago: “Si hay 
una patente que nunca ha tenido 
un parte grave, que paga constan-
temente las patentes en tiempo y 

forma, y que en alguna vez se le ol-
vidó, pero justificó ese olvido, ade-
más son dos veces al año que esto 
se tiene que pagar y el semestre 
pasado pagó bien, es un tema de 
sentido común y criterio. Ahora, si 
es una patente que constantemen-
te tuvo problemas es distinto. Pero, 
por favor, no utilizar el criterio de 
que la junta de vecinos no está de 
acuerdo con la patente”.

Además, indicó que hay comu-
nas que demoran en la entrega de 
la información para pagar. “Hay 
comunas donde a nuestros socios 
no se les dice en tiempo si su pa-
tente está renovada, entonces a 
veces pasa el tiempo y eso no es 
responsabilidad nuestra, sino del 
Municipio. Este tipo de cosas se 
tienen que evaluar y todas las pa-
tentes que ya existen y que están 
trabajando, se han renovado y 
están trabajando bien, no tienen 
por qué caducarlas por una razón 
de ley, porque la ley no es retroac-
tiva. Si ya estoy funcionando antes 
de que operara la ley no tendrían 
por qué caducarlas. La patente es 
un derecho adquirido, constitucio-
nal, y nosotros como organización 
gremial vamos a apoyar al socio y 
decirle con todos los argumentos 
de la ley y abogados que defiendan 
y no pierdan sus patentes. Ahora 
bien, todos los botilleros saben que 
cuando se acumulan tres multas 
graves es cierre inminente de una 
patente, venta a menores de edad, 
cierre después de la hora, venta de 
drogas, pero si hay incivilidades por 
el entorno, que los vecinos no están 
de acuerdo u otros, eso no es resor-
te de un botillero. Nosotros vende-
mos, es parte de lo que dice la ley”.

Botillerías en pie de guerra en Viña: 
Municipio reducirá patentes de 
alcoholes por superávit de locales
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Concejo aprobó nuevo 
plan de redistribución 
comunal, que busca 
reducir el número de 
permisos de 616 a 557 este 
año. Gremio de botilleros 
afirma que la decisión "es 
pésima".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/botillerias-en-pie-de-guerra-en-vina-municipio-reducira-patentes-de


te por la gravedad de sus lesiones, 
de acuerdo a lo relatado por el 
jefe de la Brigada de Homicidios 
Valparaíso, subprefecto Víctor 
Salazar.

"Luego de un trabajo constante 
de análisis e inteligencia policial, 
detectives de la Brigada de Ho-
micidios de Valparaíso, lograron 
ubicar y detener en la comuna de 
Limache a una persona chilena 
sexo masculino de 33 años, por 
su probable responsabilidad en el 
homicidio de una persona chilena 
de 53 años. El imputado por cir-
cunstancias que se investigan ex-
trae  entre sus vestimentas un arma 
cortante y lo lesiona gravemente", 
explicó el funcionario policial. 

El imputado, con antecedentes 
policiales por diversos delitos, será 

Efectivos  de la Brigada de Homi-
cidios Valparaíso detuvieron a un 
sujeto de 33 años, por su presunta  
responsabilidad en la muerte con 
arma cortante de un hombre de 
53 años en la comuna de Limache, 
Región de Valparaíso. 

Los hechos ocurrieron este do-
mingo  en la población Orval de 
esta comuna, en circunstancias que 
la víctima transitaba por la vía pú-
blica, cuando es abordado por un 
sujeto que extrae un arma blanca, 
con la cual lo apuñala provocán-
dole las heridas de consideración. 
El asaltante se dio a la fuga, hu-
yendo por los pasajes interiores 
de la población.

Mientras que la víctima fue tras-
ladada por amigos al hospital  de la 
comuna, falleciendo posteriormen-

en el lugar y estableció que, efecti-
vamente, personas de la localidad 
de Llay Llay se trasladaron en un 
autobús para presenciar el par-
tido de fútbol entre Colo-Colo 
y la Universidad de Chile, en la 
capital”, explicó el funcionario 
policial.

El hecho, según la Policía de In-
vestigaciones, se registró cuando 
el bus con los hinchas de Colo-Colo 
regresaban a Llay Llay. “Se produ-
jo un altercado y, como resultado 
de ello, se efectuaron diversos im-
pactos balísticos, resultando dos 
personas lesionadas en primera 
instancia, en este caso el falleci-
do de 28 años, y también un se-
gundo lesionado, también por 
proyectil balístico, de 32 años de 
edad”.

Posterior al hecho, personal de 
la institución se hizo presente en 
el lugar del baleo, en Avenida De-
partamental con Avenida Central, 
para levantar evidencia balística 
y hematológica, mientras que otro 
equipo de investigación realiza 
entrevistas y trabaja en la ubica-
ción de otras cinco personas que 
también estarían lesionadas, 
en las comunas de La Calera, Llay 
Llay, San Felipe y Los Andes, región 
de Valparaíso.

Un fanático de Colo-Colo mu-
rió baleado luego que el bus en el 
que regresaba a Llay Llay junto a 
un grupo de hinchas fuera atacado 
por presuntos fanáticos de la Uni-
versidad de Chile, en una botillería 
de la comuna de San Miguel, región 
Metropolitana.

Los simpatizantes del "Cacique" 
fueron atacados por sujetos que 
dispararon desde dos vehículos, hi-

riendo a dos personas.
De acuerdo con la información 

entregada por el subprefecto Ro-
drigo Muñoz, jefe de la Brigada de 
Homicidios Sur de la región Metro-
politana de la PDI, en primera ins-
tancia el equipo de investigación se 
trasladó hasta el hospital de Llay 
Llay para constatar la muerte del 
hincha, ya que, por motivos que se 
investigan, el vehículo se desplazó 

hasta el Hospital San Francisco en 
dicha localidad y no se detuvo en 
algún centro asistencial de la ca-
pital.

“Nos trasladamos hasta Llay 
Llay, toda vez que en ese lugar exis-
tía una persona de 28 años de edad, 
de sexo masculino, que se encon-
traba fallecida producto de un im-
pacto balístico. A raíz de esta situa-
ción, este equipo logró constituirse 

12 Región de Valparaíso

Hincha de Colo-Colo proveniente de Llay 
Llay murió tras ser baleado por presuntos 
fanáticos de U. de Chile en San Miguel

PDI detiene a presunto 
responsable de homicidio 
con arma blanca en Limache

El hombre de 28 años viajó 
a la región Metropolitana 
para presenciar el 
Superclásico en el estadio 
Monumental.

Lunes 11 de marzo

puesto a disposición del Juzgado 
de Garantía de Limache para su 
correspondiente control de de-
tención por el delito de Homicidio.

Se trata de un hombre 
de 33 años que por 
circunstancias que se 
investigan, apuñaló a la 
víctima en la población 
Orval de esa comuna. 
El sujeto será puesto a 
disposición del Juzgado 
de Garantía

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/hincha-de-colo-colo-proveniente-de-llay-llay-murio-tras-ser-baleado-por
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/pdi-detiene-a-presunto-responsable-de-homicidio-con-arma-blanca-en-limache


Editorial

D os años de gobierno 
cumplió Gabriel Boric, 
nuestro Presidente. La 
verdad es que uno pen-

saría que son como 10. Y aunque 
suene algo raro, poco se diferencia 
de lo que fue Bachelet dos y Piñera 
Dos. ¿Cómo es eso? El Presidente 
Boric ha sorprendido -a unos más 
que a otros, sobre todo a los de su 
sector- pues ha debido darle con-
tinuidad al país en períodos difí-
ciles, alejándose de lo que en un 
comienzo se pensó que haría una 
vez llegado al poder y dando la 
razón a aquel exministro que an-
tes de salir del Palacio de La Mo-
neda le dejó una guitarra al nue-
vo Mandatario porque "otra cosa 
es con guitarra".

Nadie podría dudar que Boric es 
un Presidente que ha reconocido las 
tradiciones de Chile.  De hecho qui-
zás su baja popularidad puede lla-
mar la atención, pero no es menor a 
la que tuvo Piñera o Bachelet a sus 
dos años de Gobierno. Boric, en re-
sumen, ha sido un Presidente que 
ha estado a la altura de al menos 
respetar las normas republicanas 
y democráticas de nuestro país, 
que no son pocas, y de dar el mere-
cido respeto que cualquier Expresi-
dente elegido democráticamente se 
merece, como lo hizo en los funera-
les de Piñera. 

Sorpresiva para algunos fue la 

damos un salvavidas a la Isapres, lo 
concreto es que Boric ha logrado 
administrar un poder tal cual lo 
conocíamos hace dos años con 
técnicas y tácticas similares a las 
de sus predecesores.

Lo que sí Chile se dio cuenta es 
de que los extremos no pueden go-
bernar. Boric ganó porque Chile no 
quería a un Jadue y Kast perdió por-
que no queríamos una extrema de-
recha. Los extremos le hacen mal al 
país, eso deja claro estos dos años 
de Boric. De hecho el mejor salva-
vidas para su gobierno es cuando 
se abrió a la antigua Concerta-
ción y dejó entrar a figuras insig-
nes como la misma Carolina Tohá.

Boric entendió lo que Chile 
no quiere más. Por eso está más 
al centro que al comienzo de su 
mandato. Extremismos no van con 
lo que desea el país, por eso la fi-
gura de Kast pierde espacios en las 
encuestas y ningún frente amplista 
o comunista está en los top one de 
las encuestas. Lo más cercano que 
aparece es Bachelet.

Sin embargo, no podemos des-
conocer que con más ganas que 

Ni Fu ni Fa: Los dos años de 
Gabriel Boric y el Chile que 
cambió
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decisión de mantener el Estado de 
Excepción en el sur, y también ha 
logrado manejarse bien en los alti-
bajos de la política tradicional, pero 
no ha realizado nada extraordi-
nario más que administrar el mis-
mo modelo aquel de los 30 años 
que otrora tanto criticó puño en 
alto por las calles de Santiago.

Incluso ha sido más concertacio-
nista que los mismos concertacio-
nistas. Boric ha manejado el poder 
de acuerdo a sus capacidades y 
hasta ahora va ileso. La seguridad 
es un problema que lo mantiene 
ocupado, al igual que la migra-
ción, y lo mismo vivieron Bachelet 
y Piñera. Las tragedias también 
han sido protagonista de su go-
bierno, el mejor ejemplo los últimos 
incendios de Viña del Mar, así como 
el terremoto lo fue para Bachelet y 
Piñera también. 

Hasta el momento no se ha sali-
do del libreto que le corresponde a 
un Presidente, pero no ha logrado 
impregnarle aquel discurso del 
cambio al sistema con el cuál ocu-
pó convenció a más de la mitad de 
Chile para llegar al poder. Defini-
tivamente no es el Boric del Congre-
so ni el de su propia campaña. 

¿En qué ha cambiado Chile en 
estos dos años? Prácticamente en 
nada, seguimos con los mismos 
problemas y temas en discusión. Si 
cambiamos las AFP o no, o si bien le 

capacidades el Presidente ha 
querido avanzar. Lo más probable 
es que su aprobación termine sobre 
el 30 por ciento al fin de su man-
dato, pues lo más reconocible del 
actual Presidente es que cuando 
llegó al poder no se aprovechó de 
él intentando izquierdizar más el 
país, sino que quiso darle un rum-
bo. Quizás el impulso que busca 
darle a los trenes en el país pueda 
ser reconocido a futuro, pero solo si 
funciona y eso significa avanzar, 
pero de verdad, en un tren entre 
Valparaíso y Santiago.

El sólo reconocimiento a la la-
bor que hizo Piñera y su mea culpa 
a cómo lo había tratado grafica lo 
que este joven sub 40 que llegó al 
poder quiere para su país. No han 
sido fáciles los años para el Pre-
sidente manejando Chile, y lo más 
probable es que no serán fáciles 
a futuro. Pero, en resumen, no ha 
hecho nada más que administrar 
el modelo de los últimos 30 años 
en Chile, el mismo que él renegó 
cuando buscaban llegar al poder. 
En resumen Ni Fu ni Fa los dos años 
de Boric.

Lunes 11 de marzo
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E l Presidente Gabriel Boric 
aseguró que, después de 
dos años de su Gobierno, 
Chile está mejor que en 

marzo de 2022 "sin lugar a dudas". 
Además, dijo que espera dejar 
como legado una coalición como 
la del Frente Popular de los años 
30 y 40 del siglo XX o como la mis-
ma Concertación.

En entrevista con el diario espa-
ñol El País, el mandatario expresó 
que "hay muchas cosas que pu-
dieron hacerse mejor. Este Go-
bierno tiene una particularidad: 
la coalición que lo sustenta se 
forjó en segunda vuelta electoral 
y por lo tanto carecía de una cul-
tura de trabajo en conjunto. Eso 
es algo que ha costado desarrollar, 
pero que vamos a lograr cuajar", 
afirmó. 

El mandatario detalló que "sobre 
decisiones de políticas públicas es-
pecíficas, creo que el haber apos-
tado tanto al resultado del primer 
proceso constitucional y haber 
postergado reformas importan-
tes en función de ello, es algo que 
yo haría de manera diferente hoy 

día. Nosotros sufrimos dos derro-
tas electorales muy fuertes prác-
ticamente el primer año, 2022, y 
eso implicó un giro en las priori-
dades", admitió.

Consultado si cree que Chile 
está ahora mejor que en marzo de 
2022, respondió que "sin lugar 
a dudas. Recibimos un país con 
más de 8% de inflación y ahora 
ronda el 4,5%. Recibimos un país 
cuyas perspectivas económicas 
eran negativas y hemos vuelto a 
comenzar a crecer. Recibimos un 
país con graves conflictos de orden 
público, con una violencia creciente 
en La Araucanía. Recibimos un país 
fracturado socialmente. Recibi-
mos un país con una inmigración 
absolutamente descontrolada...".

"Sin caer en la autocomplacen-
cia, pero quienes dicen que no 

se ha hecho nada y que Chile va 
camino al despeñadero están 
completamente equivocados. El 
país está mejor que como lo reci-
bimos", enfatizó.

Frente a la pregunta de por qué 
su Gobierno tiene niveles de des-
aprobación superiores al 60%, 
contestó que "nuestros índices de 
aprobación son mejores que los 
que tenían los últimos dos go-
biernos. Por lo tanto, hacer una 
evaluación solamente con eso me 
parece antojadizo y supone una 
falta de perspectiva de la crisis 
general de la política, de la crisis 
de representatividad, que es un fe-
nómeno global. Esto no quita que, 
como Gobierno, y yo en particular, 
podríamos hacerlo mejor".

"Por supuesto que me gustaría 
que el Gobierno tuviera índices de 
aprobación superiores; es más, eso 
ocurrirá en la medida en que siga-
mos avanzando, en que la econo-
mía vuelva a crecer, tengamos 
mayores éxitos en materia de 
seguridad y se demuestren los 
beneficios sociales de un Gobier-
no progresista. Eso va a mejorar", 

añadió.
Además, aseveró que "los núme-

ros que tenemos, que fluctúan en-
tre el 35% y el 28% de aprobación, 
son mejores que los que tenían los 
últimos dos gobiernos; Piñera lle-
gó a estar en un 7%. Hay que ver 
esos datos con perspectiva. Yo no 
me angustio ni me pongo ansioso 
con las encuestas. Me gustan más 
las series largas que la lógica de su-
bir un punto o dos o tres en el son-
deo del fin de semana".

Y en cuanto al legado que espera 
dejar, mencionó "haber normali-
zado el país y mejorado material-
mente las condiciones de vida de 
la gente en un momento en que 
había imperado el pesimismo (eso 
lo vamos a lograr revertir). Y ha-
ber tomado medidas que avancen 
en mayor justicia social y una me-
jor distribución del ingreso".

"Además, espero que podamos 
formar una coalición de largo pla-
zo para un proyecto progresista en 
Chile. Tal como lo fue en su mo-
mento en Frente Popular en los 
años 30 y 40 o la misma Concer-
tación (1990-2010)", agregó.

Presidente Gabriel Boric evalúa sus  
dos años de gobierno: "El país está  
mejor que como lo recibimos"

Sobre su alto nivel 
de desaprobación, el 
Mandatario pidió "ver esos 
datos con perspectiva. 
Yo no me angustio ni me 
pongo ansioso con las 
encuestas", aseguró.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-evalua-sus-dos-anos-de-gobierno-el-pais-esta-mejor
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(82%) mientras que el "Recha-
zo" logró sólo 298 votos (17%). 
En tanto, en Convergencia sufra-
garon 8.410 personas, con 6.818 
votos por el Apruebo (81%) y 1.572 
(19%) por el rechazo.

De esta manera, cuando se ofi-
cialice la fusión, el Frente Amplio 
se convertirá en el partido con 
más militantes de Chile, ya que 
tendrá más de 62 mil personas 
en sus filas, según cifras del Ser-
vicio Electoral actualizadas al 31 
de enero.

En caso de que Comunes supere 
sus problemas cion el Servel y de-
cida sumarse, llegaría a los 75 mil.

En la izquierda, se ubicará por 
encima del Partido Comunista, el 
más grande hasta ahora, con 46 
mil militantes, seguido por el Par-
tido Socialista con 41 mil, el Parti-
do por la Democracia con 27 mil y 
el Partido Radical con 26 mil.

16 Nacional Lunes 11 de marzo

meros años del presidente Boric, 
creo que la opinión ciudadana es 
muy certera. La inmensa mayoría 
de los chilenos siente que hoy vive 
peor que hace dos años", afirmó. 

Para el senador por la Región 
del Maule, "esta opinión hay que 
tomársela muy en serio: cuando un 
gobierno fracasa en su proyecto 
político tratando de impulsar una 
Constitución que iba en contra de 
la inmensa mayoría de los chile-
nos, cuando un gobierno presenta 
un proyecto de reforma tributaria 
que no pasa ni siquiera la primera 
valla en la Cámara de Diputados 

Presidente de RN: "La inmensa 
mayoría de los chilenos siente que vive 
peor que hace dos años"

E l presidente de Renova-
ción Nacional, Rodrigo 
Galilea, se refirió a los 
dos años de gobierno del 

Presidente Gabriel Boric, que se 
cumplen este lunes 11 de marzo. 
"En la evaluación de estos dos pri-

o cuando aprueba después de dos 
años un proyecto de previsión que 
la verdad solo tiene aprobado el 
título, creo que tiene que refor-
mular muchas de las cosas que 
está impulsando"

 A juicio de Galilea, "el gobierno 
tiene que darle mucho mayor oído 
a la ciudadanía, también a muchos 
partidos que pretendemos cola-
borar como es Renovación Na-
cional, pero que no estamos dis-
puestos a hacer malas reformas", 
aseguró.

 El timonel de Renovación Nacio-
nal enfatizó que "este pais ya está 

cansado de hacer las cosas mal, 
mal en educación, mal en impues-
tos, mal en seguridad y por lo tan-
to tenemos que hacer y redoblar 
esfuerzos para que en el futuro 
hagamos las cosas mejor". 

 Desde el Congreso, el parlamen-
tario finalizó afirmando que "los 
dos primeros años no son una bue-
na foto del gobierno y esperamos 
por el bien del país que en estos dos 
años ojalá pueda dejar atrás bue-
na parte de sus pensamientos ori-
ginales y que se enfoque en sacar 
adelante, en despertar, a un país 
que lo necesita urgentemente”

Militantes de Convergencia Social y 
Revolución Democrática aprueban 
la fusión en un partido único

En un plebiscito efectuado du-
rante el fin de semana y cuyos 
resultados se conocieron durante 
la noche de este domingo, los mi-
litantes de Revolución Democrá-
tica (RD) y Convergencia Social 
(CS) su fusión en un partido único. 
Cuando se concrete la unión, el nue-
vo partido se llamará Frente Amplio 
y será el más grande en número de 
personas inscritas. 

Los resultados se informaron en 
la sede de ambas colectividades, en 
calle Esmeralda, centro de Santia-
go. En RD votaron 1.780 militantes 
y el “Apruebo” tuvo 1.464 votos 

El senador Rodrigo 
Galilea envió un 
mensaje al Ejecutivo: "El 
Gobierno tiene que darle 
mucho mayor oído a la 
ciudadanía, también a 
muchos partidos que 
pretendemos colaborar 
como es Renovación 
Nacional, pero que no 
estamos dispuestos a 
hacer malas reformas", 
aseguró.

Cuando se  oficialice la fusión, el Frente 
Amplio se convertirá en el partido con 
más militantes de Chile, ya que tendrá 
más de 62 mil personas en sus filas, 
según cifras del Servicio Electoral 
actualizadas al 31 de enero.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-de-rn-la-inmensa-mayoria-de-los-chilenos-siente-que-vive
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/militantes-de-convergencia-social-y-revolucion-democratica-aprueban-la
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E l senador de Revolución 
Democrática, Juan Ig-
nacio Latorre, se refirió 
hoy a la fusión del Frente 

Amplio y las declaraciones del di-
putado Gonzalo Winter (Conver-
gencia Social), en relación a “per-
der la disputa ideológica”, cuando 
el Gobierno acaba de cumplir dos 
años desde su arribo a La Moneda.

 El parlamentario ahondó en 
este tema en particular y señaló 
que “es potente decir se acaba RD 
y pasamos a construir una nueva 

historia en el Frente Amplio (FA). En 
cuanto a los dichos del Presiente, yo 
comparto la idea de construir un 
proyecto progresista para Chile a 
largo plazo. Se está conversando 
con la DC el pacto municipal, no 
sé si involucrará o no una apuesta 
en común”, dijo a radio Pauta. 

Sobre el bajo nivel de aproba-
ción del Presidente y la proyección 
que podría ser negativa, Latorre 
afirmó que “esta alianza va más 
allá. Es un nuevo partido para el 
sistema político chileno y para el 
largo plazo, trasciende al Gobier-
no actual. Lo vamos a inscribir en 
el Servel y va a transcender”.

También se le consultó al se-
nador sobre los costos que podría 
traer el caso fundaciones o cual-
quier acto de corrupción en el na-
cimiento de la nueva fuerza políti-
ca. “Creo yo que en poco tiempo 
tomamos decisiones de manera 
colectivas bien duras, como la ex-
pulsión de militantes, suspensión 
de otros, querella por parte del 

partido para llegar al final, en-
tonces tomamos decisiones. Acá 
no es que nos hicimos los locos ni 
miramos al techo”, explicó.

“Hemos tomado decisiones y sin 
duda hay muchas cosas que mejo-
rar. Uno no puede prometer que, 
en tus filas, sobre todo, un par-
tido nuevo que va acumulando 
poco tiempo y llega mucha gente 
a militar, no puedes prometer que 
no van a haber dentro de tus fi-
las irregularidades o corrupción, el 
tema es cómo las enfrentas”, indicó 
Latorre.

Sobre las declaraciones del di-
putado Winter, en relación a perder 
la disputa ideológica que ha dado 
el Gobierno en los primeros dos 
años, el senador valoró el debate 
abierto por el parlamentario de CS. 
“Sin duda que de pronto, frente a 
determinados proyectos emble-
máticos, a veces cuesta que esta 
discusión de transparente a la so-
ciedad y eso nos ha costado como 
Gobierno”.

“No veo una gran polémica, no 
tiene que ver con que no estemos 
disponibles a los acuerdos. Al 
contrario, hemos estado disponi-
bles a los acuerdos en estos seis 
años y voy a seguir apelando a los 
acuerdos”, aclaró Latorre.

“Ya hemos sacrificado ideas y 
hemos estado disponibles a ceder, 
como el 3-3 que no era nuestra 
fórmula oficial. A diferencia de la 
derecha, que se atrinchera en una 
postura”, dijo el senador.

Al finalizar, Juan Ignacio Latorre 
también se refirió a la decisión del 
Presidente de marginar a Israel de 
la próxima Fidae 2024. “Estoy de 
acuerdo con la decisión de que 
no vengan al Fidae las empresas 
israelíes. Es un gesto parecido al 
que hizo Piñera con Rusia”.

“Tengo una opinión muy crítica 
sobre el embajador de Israel, creo 
que se ha sobrepasado. Pero de 
ahí a pedir la salida de él es una 
decisión de Gobierno”, finalizó.

Senador Latorre e identidad política 
del FA: "Hemos sacrificado ideas, a 
diferencia de la derecha"

Juan Ignacio Latorre 
aseguró que la fusión 
del Frente Amplio es una 
“alianza que va más allá.  
Es un nuevo partido para  
el sistema político chileno 
y para el largo plazo, 
trasciende al Gobierno 
actual".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/senador-latorre-e-identidad-politica-del-fa-hemos-sacrificado-ideas-a


18 Nacional

presente en el lugar personal del 
Grupo de Operaciones Policiales 
Especiales (GOPE) quienes se 
percataron de que el cadáver es-
taba a unos tres metros de la orilla. 

El fiscal de turno instruyó al 
Gope para el retiro del cadáver, 
y luego a la Brigada de Homici-
dios para que se haga cargo de 
la investigación del caso, según 
consignó radio Biobío. 

Posteriormente se activaron las 
alertas sobre personas extravia-
das, para comprobar si el cuerpo, 
una vez identificado, corres-
ponde a alguna de ellas. Para la 
identificación, se hizo presente 
en el lugar, personal del Servicio 
Médico Legal (SML).

Este lunes fue encontrado un 
cuerpo flotando en la Laguna 
Redonda en el barrio de Lorenzo 

Arenas en Concepción, Región del 
Bio Bio. 

El hallazgo fue alertado por los 

vecinos a Carabineros por medio 
de un llamado al Plan Cuadrante 
de la zona. Rápidamente se hizo 

Policía investiga identidad de un 
cuerpo encontrado flotando en Laguna 
Redonda de Concepción

Se activaron las 
alertas sobre personas 
extraviadas, para 
comprobar si el cuerpo, 
una vez identificado, 
corresponde a alguna 
de ellas. El cadáver fue 
retirado por el GOPE.

Lunes 11 de marzo

Trabajadores de mina Radomiro Tomic finalizan 
paralización motivida por muerte de operaria

Los trabajadores de la mina Ra-
domiro Tomic, gestionada por Co-
delco en la región de Antofagas-
ta, depusieron durante la tarde de 
este domingo la paralización que 
había comenzado el sábado 9 de 
marzo. 

El paro de labores, se generó a 
partir de la muerte en plena fae-
na, de una operaria de 30 años, 
mientras conducía un camión que 
repentinamente se incendió.

La huelga se depuso luego de 
que los trabajadores llegaran a 
un acuerdo con la minera estatal, 
respecto de un petitorio de nueve 
puntos. Uno de ellos, relacionado 
con entregar mayores medidas 
de seguridad, según consigna 
Emol. 

De todas formas, los camiones 
no pueden volver a operar hasta 
que las autoridades lo determinen. 
En este sentido, Sernageomín pro-
hibió faenas en la zona del acci-
dente y la Dirección del Trabajo 
denegó la operación de camiones 
hasta que no se aclaren las cau-
sas del accidente. El resto de la di-
visión, comenzó a operar de forma 
normal. 

En una declaración pública los 
trabajadores reconocieron que 
"han sido días difíciles y dolorosos, 
donde nos vimos obligados a que 
las frustraciones, impotencias y 
tristezas se anularan para exigir 
con fuerza y de manera radical 
reivindicación sindical por la se-
guridad y la vida de los trabaja-
dores(as), porque queremos que 
nunca más ni en nuestra División, 
ni en ninguna faena minera deba-
mos vivir como trabajadores(as) 
lo ocurrido el 8 de marzo".

Un hombre muere 
apuñalado en la vía 
pública en Recoleta: 
Sospechoso del 
crimen fue detenido

Un nuevo homicidio quedó al 
descubierto en la madrugada de 
este lunes  en la capital, esta vez en 
la comuna de Recoleta, donde un 
hombre de 43 años fue asesinado 
de una puñalada en el abdomen. 
El autor del crimen fue detenido.

De acuerdo a los antecedentes 
policiales, cerca de las 6:10 horas 
de hoy, carabineros de la 6a. Co-
misaría de Recoleta fueron aler-
tados por la presencia de una per-
sona lesionada en la vía pública, 
en calle Raúl Montt con Montana.

Al llegar al lugar se pudo verifi-
car que un hombre de 43 años se 
mantenía lesionado por un arma 
blanca en la zona del abdomen, 
por lo que se solicitó la presencia 
de SAMU, pero a pesar de los es-
fuerzos de los paramédicos falle-
ció en el lugar.

Posteriormente, al realizar dili-
gencias en el sector, se logró iden-
tificar al autor del hecho por infor-
mación de testigos, por lo que fue 
detenido al interior de un inmue-
ble. Se trata de un individuo de 

42 años con antecedentes, quien 
mantenía en su poder el arma ho-
micida.

El sospechoso quedó a disposi-
ción de la fiscalía para su forma-
lización. El caso quedó a cargo 
del OS9 de Carabineros, mientras 
especialistas de Labocar realizan 
peritajes en el sitio del suceso.

El presunto autor es un 
individuo de 42 años 
con antecedentes, quien 
mantenía en su poder el 
arma homicida. Quedó a 
disposición de la fiscalía.

Aunque el resto de la división 
funcionará de forma normal. la 
Dirección del Trabajo prohibió 
la conducción de camiones 
hasta que se aclaren las 
causas del hecho

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/policia-investiga-identidad-de-un-cuerpo-encontrado-flotando-en-laguna
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/un-hombre-muere-apunalado-en-la-via-publica-en-recoleta-sospechoso-del
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/trabajadores-de-mina-radomiro-tomic-finalizan-paralizacion-motivida-por
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La exministra de Educación Mar-
cela Cubillos afirmó que comenza-
rá esta semana la recolección en 
el Servel de patrocinios para su 
candidatura por la alcaldía de Las 
Condes. 

En este sentido, la también ex-
diputada, aseguró que su decisión 
ayudará a evitar un conflicto en la 
coalición opositora. “Hay veces que 
los esfuerzos tienen que ponerse 
para sacar a la izquierda o ganar-
le a la izquierda los municipios, y 
en otras los esfuerzos tienen que 
ponerse para evitar una división 
de la derecha que no tenga ningún 
sentido”.

En la misma línea, Cubillos agre-
gó que si se instala el conflicto 
"uno dice ‘bueno, en vez de seguir 
echándose declaraciones cruzadas 
como para abrir esta guerra que 
no le hace sentido a nadie, lo ló-
gico, estoy ofreciendo una candi-
datura que ya saben que genera 
consenso transversal’. De hecho, 
en general, he recibido muchísi-
mo apoyo tanto del mundo de los 
partidos como del mundo de los 
independientes”, finalizó. 

Carabineros en el Reino Unido.
Durante su carrera profesional, 

demostró liderazgo al frente de di-
versas unidades y equipos encarga-
dos de la seguridad y protección de 
personalidades importantes. Entre 
sus roles más destacados, se inclu-
yen su cargo como comandante 
de escuadrón en el grupo Escolta 
Presidencial y como jefe de Segu-
ridad de ex Presidentes.

Ingeniero en Ejecución en Pre-
vención de Riesgos de la Univer-
sidad de Los Lagos, Rodríguez 

Emilio Rodríguez fue designado por el 
Fiscal Nacional como nuevo Jefe de 
Seguridad del Ministerio Público

E l Fiscal Nacional, Ángel 
Valencia, nombró a Emilio 
Rodríguez Morales como 
el nuevo jefe de Seguri-

dad del Ministerio Público. Esta 
nueva autoridad tendrá la respon-
sabilidad de establecer directrices 
para la protección de fiscales y 
otros funcionarios de la institución.

Rodríguez cuenta con una tra-
yectoria como oficial de Carabine-
ros, cuerpo al que perteneció antes 
de unirse al Ministerio Público. Su 
último cargo fue como agregado de 

desarrolló un diplomado en Alta 
Dirección Pública en la Academia 
de Ciencias Policiales de Carabine-
ros de Chile y un diplomado en Se-
guridad Integral en la Universidad 
Católica Cardenal Raúl Silva Hen-
ríquez.

La directora ejecutiva nacional, 
Mónica Naranjo, explicó que “el 
nuevo cargo tiene por objeto levan-
tar un diagnóstico sobre el estado 
de la seguridad de los fiscales a 
lo largo del país, de forma tal que 
nos permita tomar medidas tanto 

preventivas como medidas reacti-
vas y además generar una política 
vinculada con la seguridad. Es decir, 
generar una institucionalidad en 
torno al tema”.

Marcela Cubillos comenzará la búsqueda de 
patrocinios para su candidatura a la alcaldía 
de Las Condes

El Ingeniero en Ejecución 
en Prevención de 
Riesgos cuenta con una 
trayectoria como oficial 
de Carabineros, cuerpo 
al que perteneció antes 
de unirse al Ministerio 
Público.

La ex ministra aseguró 
que su postulación evitaría 
un conflicto dentro de la 
oposición. "Estoy ofreciendo 
una candidatura que ya 
saben que genera consenso 
transversal", enfatizó.

Cubillos, ex militante de la UDI, 
afirmó que aunque las candidatu-
ras se pueden inscribir hasta el 29 
de julio, comenzará esta semana 
"a formalizarlo esta semana en el 
Servel , porque se pueden empezar 
a conseguir los patrocinios ciuda-
danos”, afirmó en entrevista con 
radio Duna.  

La abogada, que residía en Espa-
ña, aseguró que "desde una candi-
datura independiente es la mejor 
manera de conseguir los apoyos 
transversales y, por otra parte, 
creo que es sano para una gestión 
municipal que se llegue también 
con mayor independencia”, afirmó. 

El anuncio de Cubillos se da más 
de siete meses antes de la elección 
municipal programada para el 
27 de octubre y horas después de 
que la actual alcaldesa, de la UDI, 
Daniela Peñaloza, afirmara que irá 
por la reelección. 

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/marcela-cubillos-comenzara-la-busqueda-de-patrocinios-para-su
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U n "incidente técnico" 
provocó serias turbu-
lencias en un vuelo de 
la compañía Latam, pro-

cedente de Sydney y en dirección a 
Santiago, dejó a medio centenar 
de pasajeros con lesiones de di-
versa consideración, según repor-
taron desde el mismo avión. 

De hecho, medios internaciona-
les afirman que 13 de ellos debie-
ron ser internados en un hospital 
de Nueva Zelanda debido a la gra-

vedad de sus heridas.
La empresa chilena señaló a tra-

vés de un comunidado que "el vuelo 
LA800, que opera hoy la ruta Syd-
ney - Auckland, tuvo un problema 
técnico durante el vuelo, lo que 
provocó un fuerte movimiento (...) 
Como consecuencia del incidente, 
algunos pasajeros y tripulantes 
de cabina resultaron afectados".

Pese al incidente, el avión conti-
nuó su vuelo hasta la ciudad neoze-
landesa de Auckland, donde aterri-

zó a las 15:58 hora local (23:58 hora 
de Chile), con cinco ambulancias 
que esperaban en el aeropuerto 
para atender a los heridos.

Gerard Campbell, de los servicios 

de emergencia de Nueva Zelanda, 
explicó que "nuestros equipos 
evaluaron el estado de unos 50 
pacientes, uno de los cuales se 
encontraba en estado grave", 
agregando que 13 personas fueron 
hospitalizadas.

Una pasajera, según declara-
ciones que recoge el diario New 
Zealand Herald, explicó que el 
avión experimentó una "pequeña 
caída rápida" y que "todo el avión 
se congeló".

Medio centenar de lesionados deja 
"incidente técnico" en vuelo Sydney 
- Santiago de Latam: 13 pasajeros 
fueron hospitalizados

Una pasajera, según 
declaraciones que recoge 
el diario New Zealand 
Herald, explicó que el 
avión experimentó una 
"pequeña caída rápida" 
y que "todo el avión se 
congeló".

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/medio-centenar-de-lesionados-deja-incidente-tecnico-en-vuelo-sydney
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E l presidente de Argentina, 
Javier Milei, ha anuncia-
do el cese del secretario 
de Trabajo, Omar Yasín, 

por el "error" cometido en rela-
ción a los sueldos públicos y que 
implicó subidas de hasta un 48 por 
ciento, insistiendo en que fue un 
ajuste automático.

"Despedí al secretario de Traba-
jo. En este momento lo están no-
tificando por este error", ha con-
firmado Milei en una entrevista 
concedida este lunes a la cadena 
LN+ y que llega tras la cascada de 

acusaciones y rectificaciones de las 
últimas horas.

La subida deriva de un decreto 
firmado a finales de febrero por el 
propio Milei, que ha tratado de jus-
tificarse asegurando que lo que en 
principio debía ser un acuerdo para 
subir sueldos de funcionarios hizo 
que se "disparara" un decreto de 
la época de Cristina Fernández, 
en virtud del cual "estos puestos 
no pueden ganar menos que los 
que están debajo de ellos en la 
estructura".

"Ahí se dispara el aumento", ha 

esgrimido. El presidente ha recor-
dado que en enero dio orden de 
"no aumentar sueldos del perso-
nal jerárquico", lo que implicaba 
en teoría la congelación de las nó-

minas para los principales cargos 
políticos, miembros del gabinete 
incluidos.

En este sentido, ha afeado a lo 
que él denomina "casta política" 
que haya creado "mecanismos" 
para activar automáticamente 
subidas de sueldos y "no tener 
que levantar la manita". "Estas 
cosas están escondidas y no te 
das cuenta", ha añadido, antes de 
resaltar que "lo importante" es 
que ya está todo anulado y en la 
siguiente nómina se ajustarán los 
descuentos.

Javier Milei despide a su ministro 
de Trabajo tras polémica por alza de 
sueldos públicos

El Presidente argentino 
explicó el alza asegurando 
que "estas cosas están 
escondidas y no te 
das cuenta", antes 
de resaltar que "lo 
importante" es que ya 
está todo anulado y en 
la siguiente nómina se 
ajustarán los descuentos.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/javier-milei-despide-a-su-ministro-de-trabajo-tras-polemica-por-alza-de
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quien convirtió los tres tantos de su 
equipo.

Fue a los 9 minutos cuando los 
canarios abrieron la cuenta, gracias 
al delantero de 42 años, quien de 
un cabezazo envió el balón al fon-
do de las redes.

Pero media hora más tarde, los 
sanfelipeños lograron igualar el 
marcador, gracias a un tiro coloca-
do de Bairo Riveros que hizo esteril 
la volada del portero.

Ya en el segundo tiempo, "Chu-
pete" Suazo capturó un balón suelto 
en el área para disparar a portería y 
batir nuevamente al portero rival.

La nueva jornada de ensueño 
para el ex mundialista con la Roja 
continuó a los 66 minutos, cuando 
nuevamente batió al arquero Ál-
varo Salazar, gracias a un remate 
de derecha desde la media luna del 
área.

La última incidencia del partido 
se registró a los 93 minutos, cuando 
Unión San Felipe se quedó con 10 
hombres tras la expulsión de Ítalo 
Müller.

Los quillotanos consiguieron de 
esta forma sus primeros tres pun-
tos del torneo, mientras que los del 
Valle de Aconcagua se quedaron en 
el penúlitmo lugar, sin unidades.

La tercera fecha del Campeona-
to de Ascenso 2024 se cerró con la 
buena victoria conseguida por San 
Luis de Quillota ante Unión San 

Felipe.
El marcador terminó 3-1 y contó 

con la presencia goleadora del eter-
no Humberto "Chupete" Suazo, 

San Luis de Quillota venció a San Felipe 
en jornada de ensueño de "Chupete" 
Suazo: marcó un hat trick

Los de Quillota lograron sus 
primeros tres puntos en el 
Campeonato de Ascenso y, 
de paso, el delantero de 42 
años logró llevarse el balón 
de recuerdo a su casa.

Brasil, Turquía o Arabia Saudita 
serían las opciones de Alexis si 
no continúa en el Inter de Milán

Las últimas destacadas actua-
ciones de Alexis Sánchez, donde 
suma un gol y tres asistencias, han 
cambiado su panorama en el In-
ter de Milán de cara a la próxima 
temporada, pues si hace semanas 
en Italia daban casi por hecha su 
salida al término de la campaña, 
ahora el delantero chileno tendría 
chances de renovar contrato con el 
cuadro lombardo por un año más.

En ese sentido, la prensa italiana 
dio a conocer que el goleador histó-
rico de la Roja le entregó la tarea a 
su representante, Fernando Felice-
vich, de definir las reales opciones 
de mantenerse en el conjunto ne-
roazzurro.

De acuerdo al sitio FC Inter News, 
abril sería la fecha en que las partes 
se sienten a conversar para deter-
minar si es que se avanza o no en 
una eventual renovación, que para 
el tocopillano sería la prioridad.

Eso sí, para el elenco interista 

todo pasaría por un reajuste en el 
salario del nacional, que actual-
mente es uno de los más altos de la 
plantilla. Si el criollo acepta, su con-
tinuidad no sería "prohibitiva".

Además, el citado medio añadió 
que si Sánchez no renueva, conside-
raría tres opciones para continuar 
su carrera, donde las chances se-
rían el Gremio de Brasil, Turquía y 
Arabia Saudita.

Las buenas actuaciones en 
los últimos partidos harían 
que el delantero chileno 
tenga chances de renovar 
contrato con el cuadro 
lombardo por un año más.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/brasil-turquia-o-arabia-saudita-serian-las-opciones-de-alexis-si-no
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/san-luis-vencio-a-san-felipe-en-jornada-de-ensueno-de-chupete-suazo
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La derrota sufrida en el Super-
clásico ante Universidad de Chile 
en el estadio Monumental continúa 
doliendo en el plantel de Colo-Colo, 
pues los albos perdieron una racha 
de 23 años sin conocer tropiezos 
ante los azules en el reducto de Ma-
cul.

Uno de los que estuvo presente 
en el derbi fue Arturo Vidal, quien 
este lunes se burló a través de redes 

sociales de los fanáticos del cuadro 
estudiantil que fueron la noche del 
domingo a festejar a Plaza Italia.

En ese sentido, el "King" publi-
có emoticones riéndose de estos 
hinchas y escribió el mensaje: "Su 
mayor alegría, es su mayor ver-
güenza".

Además, el bicampeón de Amé-
rica con la Roja subió otra historia 
en la que provocó a Universidad 
de Chile: "El miércoles se viene un 
partido de verdad", escribió, en 
referencia a la revancha que ten-
drán contra Sportivo Trinidense por 
Copa Libertadores.

Cabe consignar que tras el cote-
jo ante la U, Vidal expresó que "nos 
quedan muchas cosas importan-
tes por pelear. El partido del miér-
coles es el más importante del 
año. Hay que salir concentrado 
desde el primer minuto y no per-
der más de acá hasta fin de año".

contra el arbitraje de José Cabero 
diciendo que "cuando el partido 
parte, son 11 contra 11, jugamos 
como queríamos y en algún mo-
mento jugamos contra alguien 
más. La verdad encontré que el 
arbitraje fue muy malo. Colo Colo 
jugó con uno más casi todo el 
partido. Nos vamos con un sabor 

La felicidad fue total en Univer-
sidad de Chile después de vencer a 
Colo-Colo en el estadio Monumen-
tal, pues los azules terminaron con 
23 años sin derrotar a los albos en 
el reducto de Macul.

Incluso, el presidente de Azul 
Azul, Michael Clark, se sumó a los 
festejos y valoró la victoria en el 
Superclásico al expresar que "creo 
que la U fue un justo vencedor, el 
primer tiempo fue muy bueno, nos 
llevamos un justo triunfo, estoy 
muy contento y es un premio para 
toda la hinchada, para la gente que 
trabajan en el CDA, para el plantel, 
para el profe, el cuerpo técnico".

"Finalmente, es la consecuencia 
de un trabajo bien hecho. Creo que 
nosotros como club somos los que 
mejor pega hemos hecho este año. 
Armamos un plantel con tiempo, 
haber contratado a quienes noso-
tros creíamos, era el mejor cuerpo 
técnico del fútbol chileno, finalmen-
te estas cosas se notan. Espero que 
esto sea el comienzo de algo. La 
verdad, tenemos un grupo muy 
unido, hablábamos con el profe, 
los muchachos y queremos llamar 
a la mesura, es un partido nada 
más, tenemos 30 finales y así las 
vemos, ahora a poner la menta en 
O'Higgins", añadió.

Sin embargo, a pesar de la vic-
toria, el timonel de la concesionaria 
que administra a los laicos apuntó 

amargo, como es la U, tuvimos que 
jugar contra alguien más, pero de 
verdad estas cosas frustran. Llamo 
a la comisión arbitral, ha revisar 
qué fue lo que pasó porque de ver-
dad el arbitraje fue muy malo".

Es más, Clark también apuntó 
contra las autoridades políticas: 
"Estamos aburridos de tener que 

pagar los platos rotos. Hay algu-
nas autoridades que no se sacan 
la camisa y administran con la 
camisa puesta de otro equipo e 
insisten ponerle trabas a la U, 
porque saben que el único equipo 
en Chile que puede llevar 45 mil 
personas, es la U, y eso tiene que 
cambiar".

Michael Clark, presidente de Azul Azul: 
"Colo-Colo jugó con uno más casi todo 
el partido"

Pese a que el miércoles 
se había ratificado su 
continuidad, al estratega 
le pasó la cuenta el fracaso 
de quedar eliminados en la 
primera ronda de la Copa 
Sudamericana.

El mediocampista de 
Colo-Colo se burló a 
través de redes sociales 
de los fanáticos de 
Universidad de Chile 
que fueron la noche del 
domingo a festejar a 
Plaza Italia.

Arturo Vidal le toca la oreja a 
los hinchas de la U: "Su mayor 
alegría, es su mayor vergüenza

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/michael-clark-presidente-de-azul-azul-colo-colo-jugo-con-uno-mas-casi
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«Oppenheimer» se coronó 
como la gran vencedora de la 96ª 
edición de los Oscar. La cinta sobre 
el "padre" de la bomba atómica se 
llevó siete premios de la Academia 
de las Artes y las Ciencias Cine-
matográficas de Estados Unidos, 
incluido el de mejor película, mejor 
dirección para Christopher Nolan, 
mejor actor para Cillian Murphy y 
mejor actor de reparto para Robert 

Downey Jr.
En una gala con pocas sorpresas, 

en la que se cumplieron la mayoría 
de las quinielas de críticos y aficio-
nados, también resultó multipre-
miada «Pobres criaturas» (Poor 
Things).

Una de las cuatro estatuillas con 
las que se hizo el filme del griego 
Yorgos Lanthimos fue para Emma 
Stone como mejor actriz, por encar-

nar a la protagonista, Bella Baxter.
El Oscar que se llevó Da’Vine Joy 

Randolph como mejor actriz de re-
parto fue el único para «Los que 
se quedan» (The Holdovers), y el 
de Billie Eilish por su canción What 
Was I Made For? el único para el 
gran éxito de taquilla de este año, 
«Barbie». 

«Los asesinos de la luna» (Ki-
llers of the Flower Moon) se fue a 
casa sin ningún reconocimiento, a 
pesar de contar con 10 nominacio-
nes.

Esta es la lista completa de ga-
nadores.

LOS GANADORES
Mejor película: Oppenheimer
Mejor dirección: Oppenheimer - 
Christopher Nolan
Mejor actriz protagonista: Emma 
Stone
Mejor actor protagonista: Cillian 
Murphy
Mejor actriz de reparto: Da’Vine 
Joy Randolph - The Holdovers 
("Los que se quedan")
Mejor actor de reparto: Robert 
Downey Jr. - Oppenheimer
Mejor guion original: Anatomy of 
a Fall ("Anatomía de una caída") - 
Justin Triet, Arthur Harari
Mejor guion adaptado: American 
Fiction - Cord Jefferson
Mejor edición: Oppenheimer
Mejor película internacional: 
"La zona de interés" (The Zone of 
Interest)
Mejor película animada: Kimita-
chi wa Dō Ikiru ka (The Boy and 
the Heron, "El chico y la garza")

Mejor cortometraje animado: 
War is Over! Inspired by the music 
of John & Oko - Dace Mullins, 
Brad Booker
Mejor maquillaje y peluquería: 
"Pobres criaturas" (Poor Things)
Mejor diseño de producción: 
"Pobres criaturas" (Poor Things) 
Diseño de producción: James 
Price y Shona Heath, 
Decoración de escenografía: 
Zsuzsa Mihalek

Mejor diseño de vestuario: "Po-
bres criaturas" (Poor Things)
Mejores efectos visuales: Godzi-
lla Minus One
Mejor película documental: 20 
Days in Mariupol ("20 días en 
Mariúpol")
Mejor cortometraje documental: 
The Last Repair Shop
Mejor fotografía: Oppenheimer
Mejor cortometraje de ficción: 
The Wonderful Story of Henry 
Sugar - Wes Anderson, Steven 
Rales
Mejor sonido: "La zona de inte-
rés" (The Zone of Interest)
Mejor banda sonora original: 
Oppenheimer
Mejor canción: What Was I Made 
For? - Barbie.
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La realizadora nacional Maite 
Alberdi no pudo alzarse con la 
estatuilla de “mejor documental” 
en la última entrega de los pre-
mios Oscar, por su trabajo en “La 
Memoria Infinita”, sin embargo, a 
través de sus redes sociales, en-
tregó una emotiva reflexión.

Tras perder en contra de “20 
días en Mariupol”, la documenta-
lista no bajó los brazos y se mos-
tró esperanzada por el futuro: 
“No se imaginan lo que es para 
una cineasta latina estar aquí”, 
empezó.

“Es la primera vez que en esta 
categoría los nominados somos 
sólo documentales internaciona-
les. Eso a mí me parece un gran 
premio y una apertura de la Aca-
demia a la diversidad y a voces 
que a veces parecen estar muy 
lejos”, agregó.

“Pero estamos cerca, en la inti-
midad todos vivimos lo mismo. La 
Memoria Infinita es una historia 
de un amor que se cuida”, explicó.

Por último, tuvo palabras para 
una de las protagonistas de su cin-
ta, la ex ministra de cultura, Paulina 
Urrutia: “Todas las mujeres ha-
cemos malabares para cuidar, y 
probablemente la única forma 
de evolucionar como sociedad es 
que a todos, hombres y mujeres, 
nos toque cuidar en algún mo-
mento de nuestras vidas”, cerró.

Cabe mencionar que esta es la 
segunda vez que la documenta-
lista es nominada a la prestigio-
sa premiación, siendo la anterior 
por su obra “El Agente Topo”, en la 
ceremonia de 2021.

«Oppenheimer» arrasó en los 
Oscar 2024: éste es el listado 
completo de ganadores

En una gala con pocas 
sorpresas, en la que se 
cumplieron la mayoría de 
las quinielas pronosticadas 
por críticos y aficionados, la 
cinta de Christopher Nolan 
se quedó con el premio 
a mejor película, mejor 
dirección, mejor actor 
principal y mejor actor de 
reparto.

Maite Alberdi tras 
no ganar el Oscar 
por “La Memoria 
Infinita”: “Estamos 
cerca”

“No se imaginan lo que 
es para una cineasta 
latina estar aquí”, dijo la 
documentalista, que por 
segunda vez, no pudo 
lograr la presea.
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La Araucanía, Biobío, Valparaíso 
y Metropolitana.

Hasta este momento, Televisión 
Nacional de Chile (TVN) anunció 
que será la primera estación en 
realizar en un 100% la migración 
a lo digital.

Cabe mencionar que, la trans-
misión digital representará múl-
tiples avances tecnológicos, que 
tendrá como beneficio una mejor 
calidad de imagen y sonido, ade-
más de mayor cantidad de cana-
les y servicios interactivos para 
los usuarios.

Cabe recordar, que este “apa-
gón” en nuestro País, estaba pro-
gramado por el 2020, pero recla-
mos de las estaciones de TV, junto 
con La Asociación Nacional de Tele-
comunicaciones (ANATEL), hicieron 
que se atrasara esta medida, adu-
ciendo que, en ese entonces, había 
muy poco tiempo para la migración 
100% digital.

Tras tres años de estar en el 
“congelador”, la teleserie noctur-
na “Secretos de Familia” debutó 
este domingo, logrando un peak 
de sintonía de 11 puntos de rating, 
mientras que su promedio fue de 
8,0 unidades entre las 23:55 y las 
00:46 horas.

El primer capítulo de la ficción, 
vimos la llegada de Elena (Da-
niela Ramírez), quien llega desde 
España, para estar con su familia 
en el marco del cumpleaños de su 

abuelo, Octavio (Francisco Reyes).
Sin embargo, la verdadera 

razón por la cual Elena está en 
Chile, porque su hermana menor, 
Sara (Florencia Berner), le había 
pedido, que regresara al país, por 
razones desconocidas.

Sin embarga, tras su llegada, la 
joven se encuentra perdida, tras 
una fiesta en donde estaba con 
sus primos Cristóbal (Rodrigo 
Walker) y Alfonsito (Simón Pesu-
tic), en la búsqueda, la ex pareja 

de Sara, asegura que podría tener 
información sobre el paradero de 
la joven.

Sin embargo, cuando van cami-
no al lugar, ven el cadaver de Sara 
colgada, en una estructura de 
madera en una escena desgarra-
dora, donde se ve a Elena lamen-
tando y llorando, la muerte de su 
hermana.

La ficción de Canal 13 se impu-
so en el horario de las 23:55 y las 
00:46 horas, mientras que, en el 
mismo espacio horario, Chilevisión 
marcó 9.9; Mega 6.7; y TVN 2.6 
puntos.

El cantante portorriqueño 
Raymond Ayala , conocido artís-
ticamente como “Daddy Yankee” 
reapareció en redes sociales, tras 
su retiro de los escenarios en el año 
2022, para mostrar su nueva face-
ta como predicador del evangelio.

Hay que recordar, que tras su úl-
tima gira “La Meta”, el intérprete de 
“La Gasolina”, había manifestado 
públicamente, sus deseos de cen-
trarse en la religión, y tal como se 
ven en los registros publicados 
recientemente, ha empezado su 
carrera fuera de la música.

Como un Pastor, “Yankee” se 
presentó ante la iglesia “Refu-
giados Por Su Presencia” en el 
pueblo Las Piedras, y aseguró que 
la razón por la que se separó de 
Dios, fue su orgullo.

“Hoy quizás yo estuviera en 
una gira haciendo millones de dó-
lares, pero yo estoy aquí comple-
tamente gratis y tengo un gozo 
que no me ha dado el mundo”, 
empezó Ayala.

“20 años me costó volver aquí, 
pero el orgullo fue lo que me se-
paró de Dios. El orgullo. Por eso es 
bien importante cuando estamos 
en el camino reconocer nuestra 
debilidad porque el ser humano 
no nace con humildad", manifestó.

"El ser humano nace con orgu-
llo. Nosotros tenemos la humildad 
a través del espíritu santo. La hu-
mildad es la raíz de toda justicia”, 
concluyó. 

Muerte de una de las protagonistas, fue lo que marcó el primer 
episodio de la ficción.

Secretos de Familia se impone en el 
rating: marcó un peak de 11 puntos

Daddy Yankee 
reaparece 
públicamente 
para predicar el 
evangelio

Este miércoles comienza el “apagón” de la 
televisión analógica en Chile

A partir de este miércoles 19 de 
marzo, se inicia el “apagón” de la 
televisión analógica en Chile, lo 
que dará paso a que nuestro país, 
convierta al 100%, sus transmi-
siones al formato digital.

Pero, ¿qué quiere decir esto?, que 
comenzando desde este miércoles, 
y como plazo máximo el 9 de abril, 
los canales dejarán de emitir 
sus señales en analógico, y si se 
quiere ver televisión nacional, se 
deberá hacer a través de un tele-
visor digital o adquirir un sintoni-
zador digital, en el caso que no se 

quiera cambiar el aparato.
Cabe mencionar que, a pesar de 

las acotadas fechas, esto no será 
de manera inmediata y en una 
primera instancia, se realizará 
por regiones: el 13 marzo en Ay-
sén, Magallanes, Arica y Tarapa-
cá. El 20 de marzo, las regiones 
de Atacama, Los Ríos, Coquimbo 
y Los Lagos serán parte del pro-
ceso, seguido por Ñuble, O’Hig-
gins, Maule y Antofagasta el 27 
de marzo.

Esta transformación, concluirá 
el 9 de abril, con las regiones de 

"El Cangri" cumplió la 
promesa que hizo al 
retirarse, y ahora se 
dedica a comunicar la 
palabra de Dios.

Como plazo máximo el 9 
de abril todos los canales 
en nuestro país deberán 
transmitir en digital, y si no se 
quiere cambiar el televisor, 
se deberá adquirir un 
sintonizador especial.
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